
Shijonawate Gakuen Kindergarten

保護者の皆さま       令和 5年 6月 7日 
        認定こども園 
        四條畷学園大学附属幼稚園 

園 長 中 西  邦 枝 

保育参観アンケート結果のご報告とお礼 

拝啓 

梅雨の候、ますます御健勝のこととお慶び申し上げます。日頃は四條畷学園の教育・保育活動にご理解、

ご支援を賜り厚く御礼を申し上げます。 

この度は、ご多用の中、保育参観アンケートにご協力いただき誠にありがとうございました。

また、多数のご意見を頂戴しありがとうございました。お知らせ頂いた貴重なご意見は、今後の参観の運

営や保育の改善・向上に活かしてまいります。 

加えて、感謝のお言葉や応援メッセージは保育の「励み」とし、お叱りや厳しいお言葉は「戒め」と受け

止め、教職員と共有させていただきます。 

このたびは、アンケート調査へのご協力、本当にありがとうございました。

           敬具 

参 観 日：2023 年 5 月 12 日（金） 

受付期間：2023年 5月 12日（金）～5月 17 日（水） 

総回答数：87件 

１．クラス別回答状況 
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２． 

３．上記の通り回答をされた理由を教えてください。（任意）

ひらがな、数の数え方など楽しく学んでいる様子が見られました。

いつも、ありがとうございます。今日の参観を楽しみにしていました。お風呂タイムで娘が（オバちゃんメロンパン１

つ下さい~�）と今日先生がされていたことを初めて披露してくれた時には主人とあまりの可愛さにお腹を抱えて
笑いました。そのお歌を先生がされている様子、みて答えている娘の嬉しそうな笑顔、楽しく、毎日ぐずりもせず登

園している娘に納得です。本当にありがとうございます。

けんばんハーモニカの様子をはじめてみることができたから

ピアニカではなく、歌など皆がもっと集中出来る事をして欲しかったです。

ピアニカ演奏の時に、進捗状況等を踏まえて、担任の先生から、ご説明頂きました。

ひらがなに飽きずに触れられるように、幼稚園での取り組みを知ることができ、よかったです。

みんな先生の指示をよく聞けていましたし、毎日楽しく活動できているんだなと感じました。

もう少し長くても良いかと思いました

一斉の参観はやめて頂けると幸いです。時間をずらして頂けたら、回れるのにと思いました。こどもの頑張ってい

る姿をゆっくり見られず、とても残念でした。

学級会があったので難しいとは思うけど、2 クラスを見るには参観時間も短くしんどい。

楽しそうにしていたから

楽しそうに取り組む姿を間近で見られて良かったです。

頑張っている姿が見られたので良かったです

兄弟姉妹で通っている方も多いと思いますが、全学年同じ時間だとどちらかの参観になり、やはり不満に感じてし

まいます。親のいない時間は、子どもも寂しく感じたようです。

鍵盤ハーモニカを吹いているのをみたのが初めてだったので

今までの保育参観で 1番良かったです。ヨミ、カズ、ピアニカと幅広く見ることができたのと子供と保護者の自己紹

介で親子のセットで知ることができて良かったです。

参加人数が多すぎずしっかり子供を見る事が出来たから

子どもが楽しそうにしていたため
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子どもたちの様子を近くで見る事ができたので

子どもの園での様子がよく分かりました。なにより子どもも参観というイベントが嬉しそうでした。また、ホワイトボー

ドに書いてある 1日の予定を拝見し、日頃どんなことをしているかも想像することができました。

子どもの側で保育の様子を見られたので,何をしているのか,子どもの表情,作業中の手元の様子など細かく見られ

てよかったです。

子供から母の日のプレゼントと言われていたのがなかったので少し残念でした。

子供の横で普段の様子をじっくりと見る事が出来たので。

子供の日常と成長を見ることが出来て良かったです。

自宅では見られない子供の成長を見る事が出来て嬉しく思います。

自分から自主的に動くことを学ばせるにしても、全体的に先生からの子供達への声掛けや、次の取り組みにかか

るときの子供達へのしっかりした声掛けは必要ではないかと思いました。メリハリがなかったです。子供達のカリキ

ュラムがとても忙しい中で、出来る子出来ない子の差が広がるのではないでしょうか？短い保育参観の一部分か

ら感じた事なので、普段の様子は分かりませんが。だからこそ年長最後の一年間お任せするのが少し不安になる

保育参観でした。

新しい学年になり、様子を見ることができたので。

親も一緒に参加できるように考えてくれていたので

親子参加型だと、兄弟のところは 1人にしか付き合えなかった。兄弟間で区別したくないので学年によって時間を

ずらしてほしい。

人数制限なく保育を見学できた事がよかった

成長が見られた

先生の指示が通っていて忙しい中コツコツと多方面で取り組まれていた。

先生の指導が年少より厳しく、でもわかりやすい伝え方で子供たちも行動しやすく楽しそうな姿を見られた。

先生方は頑張って下さっていたが、時間的なものもあるのか物足りない感覚。時間が短いせいか、普段の子供の

様子を垣間見る瞬間に出会えたかった。子供に笑顔が見られなかったので、いつもそうなのかと不安になった。消

化不足で終わった。

卒園した娘の時にはコロナ禍で見ることが叶わなかったピアニカの練習風景が見られて良かったです。

短時間でしっかり様子が見られた

日常の幼稚園生活の様子がイメージできたのとみんな楽しそうにしている姿が見られてよかったです。

入園式の時先生の声が全く通らないくらい皆泣いたりしゃべったりしていたのに、先生がお話を始めたらピタッと静

かになったりお返事したりと大成長していて感動しました。にこにこ楽しそうにひらがなや数字をやっていて、先生

のお話を聞きたいと思わせる姿勢が出来ていて、毎日の保育の様子がよくわかりました。

年中になってピアニカを練習していることを家でも話してくれていたので、自信を持って取り組んでいる姿を見るこ

とができてよかったです。

年長になり更に成長を感じることができた参観でした

普段の園での生活が見られてとても良かったです

普段の活動が見られてよかった。かけっこなども見たかった。

普段の様子が見られ、無理なく楽しく能力を伸ばしていただけていると感じたため。

普段の様子が見られて良かったです。
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普段の様子が見られました

普段の様子を見られて嬉しかったです

普段の様子を知れて良かった。

普段見られない保育の様子を見られて良かったです。ひらがなのフラッシュカードは、お家でも取り入れてみようと

思いました。

普段通りの保育が見られてよかったです。落ち着いた保育の様子に安心しました。

娘の幼稚園での姿が見られて良かったです、先生の声も聞きやすかったですし、楽しく見られました

明るい雰囲気の参観で子供との距離が近く様子がよくわかった為

幼稚園での子どもの様子を見ることができて安心感に繋がった。

幼稚園での様子を近くからしっかり見られてよかった

４． 

５．上記の通り回答をされた理由を教えてください。（任意）

お歌、ひらがな、数に笑顔の娘、ありがとうございます。

こどもが楽しそうに取り組んでいた

みんなが楽しみながら学べる工夫が随所でできていたからです。

みんなが先生を見る眼差しがにこにこしていてこちらまで笑顔になりました。

みんな楽しそうだったので

まだ 1 ヶ月ほどですが、先生がしっかり子供たちをまとめてくださっていることがよく分かり嬉しく思いました。

一生懸命取り組んでいる姿が見られて嬉しかったのですが、もう少し元気な子ども達の姿が見てみたかったなと

思いました。

家ではピアノ等ないため、音楽の保育をしていただいて良かったです。

楽しそうに学んでいました

強制感なく皆先生の言うことをしっかり聞けていたから。

座学だったが、とても丁寧に教えられていると感じた。

子どもたちが楽しそうに学んでいたので、こちらも嬉しくなりました
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子供たちが明るく真剣に取り組めていた

子供たちも先生のお話を聞いて動いていて感心しました

子供達がにこやかでリラックスしていて安心しました。

子供達は落ち着いていたが、やや単調なやり取りで子供の求心力がいまいちな様子だったので。

生徒たちがみんなある程度同じレベルで成長できていると感じたため

積極的に参加している子が多いと感じたから

先生がうまくお話をされていて、それを子ども達もしっかり聞いていた。

先生との信頼関係がクラス全体に浸透していると思いました。

先生の指示を聞けていない子がいたり、部屋から飛び出す子がいたのでもう少し補助の先生がいてもいいのでは

と思いました。

先生の声もよく通り、笑顔で子どもたちに接しておられた。一つひとつの指示もわかりやすかった。

先生もマスクなく、みんなの表情が伺えた。

先生もマスクを外していて、表情もよく分かるし、声も良く聞こえていたのが良かったです。

全体的に子供たちに目が行き届いていると感じましたし、臨機応変に対応されていてよかったと思いました。

沢山の対応がある中先生が上手にクラスの対応をしてくれていた

担任の先生の熱心さが伝わりました。

年少さんは楽しそうに、年長さんは自分のペースでワークに取り組める環境の為待たせるプレッシャーや待つだけ

の時間がないことに、凄いと感じた為

年中さんと言っても、少し前まで年少さんだった子たち。泣いてしまう子や、先生の指示が聞けない子もいて、大変

そうでしたが、お友達と楽しく笑い合ったりする様子が見られて賑やかで、楽しそうでした。

保育は良かったです。担任の先生が立たれる正面がお帳面側だったので、先生に背を向けて座る側の子供達

が、「先生の方を見てね」と言われる度に身体を 180度回転させないといけないのが大変そうでした。ドア側が正

面だと常に視界に先生がいて良いのでは。

保護者のそれぞれの立ち位置を決めて頂けていた昨年度の方が非常に有難かったです。

立ち上がる子、伝えられた事をやらない子がおり、みんなでがんばっている姿が見たかったので残念です。せっか

く良い先生がいてもバラバラで、年少の時もそうだったので今後に期待したいです。

良いことばかりではなく、課題なども正直に先生からお話いただき、良かったです

和やかな雰囲気でこどもがのびのびとしていた。
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６． 

７． 

８．その他、何でもご記入ください（任意） 

楽しく幼稚園に通っているのだと思います。いつもありがとうござまいす。

9時 45分開始で 40分頃に着くと既に始まっていた。参観の案内に、この日に限り 9時までに子供と登園しても良

いとなっているのは、9時からクラスの様子を見られるということなのか。よくわからない。

PTAに参加しました。園長先生のお話が素敵でした。もっと園長先生の思いや担任の先生へ課題としていること。

クラスのホワイトボードに加入しているねらい、目的など、もっと取り組みに対する思いがお話を通してされたらお母

さんたちに良さが伝わると思います。とても素敵なお話ありがとうございました。

いつもありがとうございます。正課もほしぐみさんも楽しくて行きたくてしょうがないそうです。毎日感謝しております。

いつも熱心にご指導下さりありがとうございます。ピアニカは指番号指導はないのでしょうか？

お世話になっております。今日は何したん？ナイショ~�おしえたれへーん�楽しかったぁ�と楽しかったぁの内容
を意地悪をして教えてくれません。今日の参観日で本当に毎日が楽しい時間を幼稚園の中で過ごしているんだと理

解できました。いつも本当にありがとうございます。娘は調子に乗らせると天井知らずですから目をみてダメだと伝え
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て怒って下さって構いません…私は普段怒りすぎています…駄目な母親だと子育てしている中で頭打ちばかりで

す。表情や声の調子を聞き分けるのが上手です…宜しくお願い致します。

クラス会の先生のお話も、兄弟姉妹関係で行けなかったクラスのお話の内容が分からず、情報が共有出来ないなと

感じました。

クラス全員を引っ張っていく、丁寧な保育内容だと感じた。既にレベルが高い子達のために、ちょっとだけ難しい問

いを 1つ 2つしてみても盛り上がって楽しそうだなと思った。

サポートの先生の紹介があったら良かったです。（子どもにお名前を聞いてもよくわかっていませんでしたので、いつ

もではないのかも知れませんが。）

ひらがなを覚えるのをゲーム感覚で取り組んでいて、子ども達も楽しそうにしていてよかった。

また、参観などいろんな行事を楽しみにしています。よろしくお願いします。

一日参観日などを設けて、一日中保育を公開して下さり、自由に遊ぶ様子や給食の様子など、子どもたちの自然な

姿も見られると嬉しいです。

園長先生のお付きの人の態度をどうにかしてください。偉そうです。

園長先生を初め先生方の幼稚園を良くしたいという想いが伝わり、やっとコロナから開放された今、残りの一年を過

ごすのが楽しみです。

延長保育に入れると、早く迎えに来て欲しいといつも言っていた子供が、楽しいから遅くても良いよと言うようになり

ました。色々な取組みをしていただきありがとうございます。

家庭では中々できない丁寧なご指導にいつも感謝しています。園で経験したことを嬉しそうに報告してくれるのが楽

しみです。また中々担任の先生とお話する機会がない中、月 1回のコドモンからの連絡帳の丁寧で分かりやすいコ

メントは家族みんなで読んで成長を感じることができ嬉しいです。お忙しい中、子どもの様子を伝えてくださりありが

とうございます。

学年ごとに時間差があれば 1人ずつゆっくり見ることが出来たかな。と思います。お忙しい中、参観日を設けてくだ

さりありがとうございました！！

給食時の様子も観られたらと思います。自宅以外で、どの様に食べているのか気になります。いつもと違う状況なの

で、なかなか食べられない園児さんが出てくる可能性があるかも知れませんが…。

今回は参加できて良かったです。わざわざ帰り際にお声掛け頂きありがとうございました。一年間よろしくお願いしま

す。

今回は総会の予定があったので仕方ないのですが、兄弟のいる家庭のために参観時間を学年でずらせたら有り難

いです

懇談会の内容がわかりににくかった。役員が決まった後に先生の話や自己紹介があるとわからず、兄弟関係のクラ

スへ両親ともに行っていたので、子どもがひとりぼっちになっていた。役員が決まった後に話があるということを事前

に伝えていて欲しかった。役員を決めるのを、前年度の役員さんに任せるのはよいが、担任の先生もその様子を見

守るべきではないかと思います。

最初はただ見ているだけで退屈でしたが、園長先生が子どもの近くに行っていいですよと声をかけて下さり、それが

嬉しく思いました。今後も、何か一緒にできる参観があればいいなと思います。子どものこの時は、一度しかないも

のです。一緒に思い出作りができるものがいいです。

参観の 30分間ずっとピアニカを吹いているのを観るという内容でしたが、クラス全体の雰囲気として、終わりの方

は子供達の集中力が途切れてしまったかな…というようにも見えました。
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他にも何か一つお歌など違う内容が挟まっていても良かったかなと感じました。個人的には、一番観てみたいのは、

普段の幼稚園の風景であり、毎日している日課のような内容や、幼稚園の先生と子供達とのコミュニケーション、自

由な発言などが見てみたいと思いました。

参観後のクラス懇談会で、保護者の自己紹介を行なった際、先生が一人一人の子どもについてのコメントを下さい

ました。子ども達のことをよく見て下さっていることが嬉しかったと同時に、初めて同じクラスになったお友達のことも

知ることができ、大変ありがたかったです。最後の 1年をこのクラスで過ごせることを嬉しく思いました。

参観終了後のクラス役員の決め方、今回は親同士での話し合いでと言われましたが、ママ友等いない人達や初め

て参観に参加された方、クラス役員をした事がない方達はクラス役員の役割が分からず、どのようなことをするの

か、内容や年間どのくらい集まらなければいけないのか等全くわかりません。

皆さん突っ立っているだけで、話が進まないのでくじでどうですか？と提案しました。皆さん賛成してくださりました

が、1人の方が「何をするのですかね？」と尋ねると以前クラス役員をされた事がある方が説明してくださり、内容を

聞けばやってもいいなと思う方がいたかもしれません。

今回はお友達同士で立候補してくださり決まりましたが、事前に内容を聞いていれば立候補がいたかもしれませ

ん。

皆さん仕事や子育てされており、忙しい中でクラス役員と言われると避けたいなと思いがちです。もしクラス役員に

なった場合の役割や内容を明らかにしていただきたいなと思いました。

子どもに『今日は幼稚園で何してきたの？』と聞いても伝えるのが難しいみたいで幼稚園で毎日どんなことをしてい

るのかわからなかったのですが,今日の参観で,いつもしていることを間近で見られてこんなにも難しいことをしている

んだなと感心と驚きでした。

入園してまだ 1 ヶ月で気持ち的に不安定になる時もあり,心配が大きかったのですが今日,一生懸命にしている姿を

見てとても感動しました。

先生が仰ってたように,帰ってきたらいっぱい褒めてあげようと思います。いい機会をつくってくださりありがとうござ

います。

子供からピアニカをしているというお話を聞いていたので、実際しているところを見られて良かったです。

先生の言う事を聞いて皆で同じタイミングで音を出す事自体 4歳児には難しいのに一生懸命出来ていて成長を感じ

ることができました。今度はお友達とどんな風に遊んでいるのか自然体の姿も見られたら良いと思います。

事務室前付近に展示されていたと思われる給食見本とヨコミネ式ノートをうっかり見逃してしまったため、別の機会

で見られたら嬉しいです。

出席をとるなどが、あればクラスのおともだちの名前と顔が私たち親にもわかったりして、嬉しいなと思いました

少し教室内があついかなぁと感じました！

少し離れた決められた場所ではなく、子供の側で参観させて頂いて嬉しく思います。そのおかげで、お友達のお母さ

んともお話するキッカケが出来て良かったと思います。ありがとうございました。

上の子の時は卒園間近にやっと鍵盤ハーモニカを使用しましたが、それなりに弾けていたので、年中から触る事が

できているこの子たちが卒園までにどれだけ上手に吹けるか楽しみです。

先生が足りてないなと思いました。動き回る子に気を取られ過ぎていて他の子達に目が届いてなくて、大人しく座っ

ている子達が可哀想だなと思いました。是非改善して頂きたいです。

先生方、ありがとうございました。
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先生方の個性を大切にするのはとても大切なことだと思っておりますが、力量に差があるのであれば様々な事への

統一が必要ではないかと思います。書き、計算のチェックはこのように行う。ピアニカの進め方も初心者の子もつい

ていけるようにこのように行う等。

個別懇談の時にも思いましたが、先生方から伺う子供の様子が聞きたいわけで、園ではこんな様子です。どんな子

と仲良しです。こういうことが苦手で、何が得意です。等、保護者側への発信の仕方をある程度統一された方が良い

のではないでしょうか？

先生一人で子供達全員を指導する大変さがあるからこそ思った事です。(保護者への対応もそうです。担任の先生

一人でされておられるので) 

また、PTAの役員決めですがこれは幼稚園側の管轄ではないのでしょうか？決め方が各クラスそれぞれ、先生の

介入の仕方も様々だったようですが、事前にこのように決めますと知らせて頂きたかったなと思います。去年の様に

PTA役員辞退しますという方を除き、子供達にくじをひいてもらっても良いのではないかと思いました。

コロナの影響で制限ばかりの数年でしたが、やっと行事も元通りになりつつ、ありがたい思いもある一方で、不安な

思いも抱いております。

登園してすぐの様子も見てみたいなと思いました。今日はありがとうございました。

普段どんな様子か、先生から一人一人コメントいただけたのが嬉しかったです。

普段の保育の楽しそうな様子が見られて嬉しかったです。ありがとうございました。

保護者 1人で見に行く場合、兄妹がいる人は時間をずらすなどの対策をしてくれないと、全然ゆっくり見られないの

と、親子でやる事も一緒にやってあげられず、どちらかを見ている時はどちらかが寂しい思いをしているので大変で

した。学年ごとにして次の学年までの時間をあけず、すぐに次の学年をみられたら助かります… 

補助の先生が 2名いらっしゃったのですが、ずっとしゃがんで見ているだけで、全く何もされていませんでした。笑顔

もなくとても残念です。

毎日お世話になりありがとうございます。ピアニカがとても楽しいようで、家でもよく話をしてくれていました。

本日、みんな上手に弾いていてびっくりしました。ご指導ありがとうございました。

毎日お世話になりありがとうございます。

ピアニカがとても楽しいようで、家でもよく話をしてくれていました。本日、上手に吹いている姿を見てびっくりしまし

た。ご指導ありがとうございました。

落ち着きなく指示が通らない園児さんが多くてせっかく四條畷学園に入ったのに、と思ってしまいます。

頂戴したコメントは、個人を特定できる部分のみ修正しております。以外はほぼ原文のまま掲載させて

いただいております。 

ありがとうございました。 


